

Fecha: 12-06-2025

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Avanza la puesta en marcha del exhospital modular de La Serena

Pág. : 12

Cm2: 554,3

VPE: \$ 846.462

Tiraje:

Lectoría:

6.500

19.500

Favorabilidad:

 No Definida

LA IDEA ES DESCOMPRIMIR LA ATENCIÓN EN LA SALUD PRIMARIA

# Avanza la puesta en marcha del exhospital modular de La Serena

**En fase de implementación se encuentra el Centro de Extensión Comunitario de Salud (CECS) o conocido por la comunidad como exhospital modular, el cual se encuentra instalado en dependencias del estadio La Portada.**

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Como un desafío en materia de salud, la administración de la alcaldesa Daniela Norambuena, a través de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, ha trabajado arduamente en levantar este nuevo proyecto, el cual permitirá un mayor acceso y calidad en la entrega de los servicios que otorga la atención primaria, en



En total, el hospital modular contempla 18 módulos, 3 de los cuales serán derivados a localidades rurales de La Serena.  
EL DÍA

un entorno cercano y que contará con todo el equipamiento clínico, humano y tecnológico para atender a la población.

En estos 18 módulos, de los cuales 3 de ellos ya están destinados para

localidades rurales, se dará cobertura a prestaciones relacionadas con la promoción, participación y prevención en salud, con el objetivo de fomentar estilos de vida saludables en la población y el autocuidado, como también, trabajar en la detección temprana de enfermedades y asegurar el funcionamiento de programas de impacto comunal.

El CECS contará, además, con un equipo para operativos de vacunación y para la realización de exámenes de medicina preventiva. Asimismo, se habilitará un SOME para el agendamiento, recepción e inscripciones de pacientes, se crearán box multipropósitos, se desarrollarán talleres en salud mental, y se instalará una bodega comunal, donde se almacenarán adquisiciones de insumos no clínicos que son requeridos en los centros de salud, entre otras prestaciones.

"Gracias al comodato entregado en marzo de 2025, este espacio nos permitirá entregar una variedad de prestaciones enfocadas en la prevención y la promoción de la salud, otorgando servicios fundamentales para la comunidad. Además, permitirá habilitar nuevas oficinas administrativas, entre ellas, para nuestra Unidad Rural, que hoy se encuentra con funcionarios hacinados, entregándoles mejores condiciones para desempeñar y fortalecer su labor", señaló la alcaldesa Daniela Norambuena, agregando que "no olvidemos que nuestra comuna presenta un déficit

importante en infraestructura de salud. Hoy necesitamos al menos dos nuevos CESFAM para cubrir toda la demanda. Por eso, iniciativas como esta son muy bienvenidas, porque nos permiten ampliar la cobertura y mejorar la calidad de los servicios que ofrecemos a nuestra comunidad. Agradezco profundamente a todo el personal de salud, a nuestros pacientes, a las autoridades locales y especialmente a los concejales que participaron activamente en la comisión de Salud, donde se presentó en detalle el plan de gestión, el método de financiamiento y las prestaciones que se desarrollarán en este modular, que en la pandemia funcionó como un hospital de campaña y, hoy, se convierte en un símbolo de innovación, continuidad y cuidado comunitario".

Sobre el tema, la concejal y presidenta de la comisión de Salud, Luisa Jinete, destacó la iniciativa que descomprimirá el servicio de atención primaria de la comuna. "Este nuevo centro para la salud llega a dignificar la atención hacia las personas debido a que, los CESFAM se encuentran colapsados por la falta de mayor infraestructura y la cantidad de personas que se atienden en estos mismos recintos. De igual manera, este espacio va a facilitar que los profesionales de nuestra red APS trabajen en un lugar óptimo para que puedan realizar sus funciones. Por lo tanto, esto va a proporcionar un bienestar a toda la población", afirmó.